

## Versiones periodísticas

## Aseguran en Buenos Aires que en diciembre Galtieri será presidente

(IPS, ANSA y AFP)

BUENOS AIRES, 25 de noviembre.—Comentarios de prensa y trascendidos de fuentes civiles y militares cercanas al gobierno insistían hoy en que el presidente de la nación, teniente general (R) Roberto Viola, sería definitivamente reemplazado antes de un mes, a pesar de que un informe médico dijo que la quebrantada salud del mandatario "evoluciona favorablemente".

La Junta Militar estuvo reunida durante más de 4 horas en la víspera para analizar el estado de salud de Viola, que el 9 de noviembre fue afectado por un "ligero cuadro de hipertensión arterial". Posteriormente se le comprobó insuficiencia coronaria y se le recomendó reposo absoluto.

El mandatario fue reemplazado el 21 de noviembre pasado en sus altas funciones por el ministro del Interior, Horacio Tomás Liendo, y ahora la incógnita es si retornará a la presidencia o será reemplazado definitivamente por las Fuerzas Armadas.

El comentario del matutino *La Nación*, de Buenos Aires, expresó que "son mayoría los que suponen que la sucesión presidencial quedaría resuelta, en el caso de persistir la dolencia de Viola, antes de fin de año".

También conjeturó que el sucesor "lógico" del mandatario sería el comandante en jefe del Ejército, teniente general Leopoldo Fortunato Galtieri.

Por su parte, *La Prensa* vaticinó que Galtieri ocuparía la presidencia de la nación en un plazo no superior a los 20 ó 30 días, "en forma definitiva".

Los principales periódicos de Argentina han publicado los últimos días trascendidos atribuidos a fuentes civiles y militares cercanas al gobierno coincidiendo en que se aproxima un cambio definitivo en el mando de la nación.

*Clarín* dijo en un comentario político que "los militares sólo tienen al comandante en jefe del Ejército como obvio candidato para reemplazar a Viola, en caso que éste no pueda ejercer la presidencia en forma definitiva, una vez que termine su convalecencia".

En tal caso, dijo el matutino, "Galtieri encabezaría un gobierno de emergencia nacional, o de unión nacional". La incógnita sería la actitud que adoptarían los principales partidos políticos de Argentina, en particular la *Multipartidaria* integrada por justicialistas (peronistas), radicales, desarrollistas, intransigentes y demócrata cristianos.

Según *Clarín*, "Galtieri está bien ubicado" en la política argentina porque comprende que no hay en estos momentos otro camino que la marcha hacia la restauración democrática.

El matutino conservador *La Prensa* difundió algunas opiniones de sectores sindicales y de la *Multipartidaria*. El dirigente Jorge Triaga, de la moderada Comisión Nacional del Trabajo (CNT), comentó que "los sectores sociales estamos marginados del tema de los reemplazos y designaciones en la cúpula del poder, ya que es un resorte exclusivo de las Fuerzas Armadas".

Luis León, secretario del comité de la Unión Cívica Radical (UCR), la segunda fuerza política de la nación después del justicialismo, expresó que "la solución política no está en cambiar presidente o ministros, sino de sistema".

"Mientras 3 comandantes elijan por el pueblo, y la Constitución sea violada por

decretos coyunturales, nuestra decadencia como nación tendrá el ritmo de la vorágine más lamentable", expresó el dirigente radical.

## COMENTARIO DESDE URUGUAY

La posibilidad que el comandante en jefe del Ejército, general Leopoldo Fortunato Galtieri, asuma la presidencia de Argentina a mediados del entrante mes, está actualmente a consideración en círculos militares y políticos de ese país, según un artículo publicado por el diario *La Mañana*, firmado por su corresponsal en Buenos Aires, Marcelo Mendieta.

La eventual designación de Galtieri para ejercer la primera magistratura —añadió el corresponsal— supondría cambios en la política económica "que podrían traer a la cartera de Economía de Roberto Alemman, actualmente en Europa".

"Galtieri asumiría la presidencia reteniendo la comandancia en jefe del Ejército, con la aprobación de las otras dos armas", puntualizó.

Mendieta agregó que en medio del análisis de estos temas, arribó a Buenos Aires el agregado militar de Argentina en Washington, general Mallea Gil, "un militar de excelentes vínculos en Estados Unidos" y cuyo "acceso a las fuentes de decisión americana es singularmente fluido".

Recordó que en ocasión de la visita de Galtieri a Washington, Mallea Gil fue "quien estuvo tras bastidores" para que la misma "constituyera un éxito espectacular, con repercusiones a distinto nivel".

Destacó la posibilidad que el general Mallea Gil "permanezca en Argentina abandonando su misión en Washington, en cuyo caso pasaría a desempeñar la cartera del Interior".

## NIÑOS DESAPARECIDOS

El caso de los niños desaparecidos en Argentina evocó hoy el obispo auxiliar de París, monseñor Daniel Pezeril, en un artículo publicado en el vespertino parisien *Le Monde*.

"Tengo entre mis manos un informe evidentemente incompleto que se refiere a 80 casos concretos de niños desaparecidos en Argentina", afirmó monseñor Pezeril, quien precisó que "algunos fueron detenidos por la policía junto con sus padres y que otros nacieron en prisión".

"La opinión mundial es quizá la única que puede obtener, mediante su indignación, que estos niños sean restituidos a sus familias, en caso de que estén vivos."

Después de narrar varios casos concretos de desapariciones de niños, monseñor Pezeril afirmó que "nadie, y sobre todo, ninguna madre, puede soportar que familias enteras sean víctimas de tan crueles torturas psicológicas".

En cualquier situación, aún en las excepcionales, la técnica nazi de la desaparición es monstruosa", afirmó monseñor Pezeril, y agregó que "no hay medio más seguro de dividir una nación".

"Ya he dicho que todo individuo, así sea sospechoso de ser criminal, tiene derecho a los procedimientos jurídicos para un juicio equitativo", concluyó, antes de preguntarse "¿qué decir entonces de los niños?"

El tema de los niños desaparecidos también fue analizado hoy en el *International Herald Tribune*, influyente diario en lengua inglesa que se edita simultáneamente en París, Zurich y Hong Kong.